



Pengenalan Dunia Kampus di SMA Negeri 1 Kuala Pembuang Kabupaten Seruyan

Muhammad Nazarul Yanis ¹⁾ Tina Purnamasari ²⁾ Dermawan Zebua ³⁾

¹⁾ Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan, Politeknik Lingga, Indonesia

²⁾ Budi Daya Ikan, Politeknik Lingga, Indonesia

³⁾ Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, Universitas Nias, Indonesia

Abstract

Campus introduction activities are a form of community service which aims to provide information about the world of higher education and help high school students in determining future career choices. This research was carried out at SMA Negeri 1 Kuala Pembuang, Seruyan Regency, using interactive presentation and discussion methods. The results of the activity showed that students felt more motivated and had a clearer picture of the steps they should take after graduating from high school. Information about various majors and scholarship opportunities is of great interest to students, especially those who have financial constraints. Evaluation shows that this activity succeeded in reducing students' anxiety regarding college entrance selection and provided positive encouragement for them. This campus introduction activity has a significant impact in preparing students to continue their education to a higher level and this service is concrete evidence of the tridharma of higher education, namely Teaching, Research and Community Service.

Keywords: *Campus, Motivation, Students, Scholarships, Community Service*

Abstrak

Kegiatan pengenalan tentang kampus merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang bertujuan memberikan informasi mengenai dunia perguruan tinggi serta membantu siswa SMA dalam menentukan pilihan karier di masa depan. Penelitian ini dilaksanakan di SMA Negeri 1 Kuala Pembuang Kabupaten Seruyan, dengan metode presentasi dan diskusi interaktif. Hasil kegiatan menunjukkan bahwa siswa merasa lebih termotivasi dan memiliki gambaran yang lebih jelas mengenai langkah-langkah yang harus mereka ambil setelah lulus SMA. Informasi mengenai berbagai jurusan dan peluang beasiswa sangat diminati oleh siswa, terutama bagi mereka yang memiliki kendala finansial. Evaluasi menunjukkan bahwa kegiatan ini berhasil mengurangi kecemasan siswa mengenai seleksi masuk perguruan tinggi dan memberikan dorongan positif bagi mereka. Kegiatan pengenalan kampus ini memberikan dampak signifikan dalam mempersiapkan siswa untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi dan Pengabdian ini menjadi bukti nyata dari tridharma perguruan tinggi yaitu Pengajaran, Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat.

Kata Kunci: Kampus, Motivasi, Siswa, Beasiswa, Pengabdian Kepada Masyarakat



LATAR BELAKANG

Kegiatan pengenalan tentang kampus merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang penting, khususnya bagi siswa SMA. Hal ini bertujuan untuk memberikan informasi mengenai dunia perguruan tinggi serta membantu siswa dalam menentukan pilihan karier di masa depan. Pengenalan kampus memberikan gambaran yang lebih jelas tentang kehidupan akademik, kegiatan ekstrakurikuler, dan peluang karier yang dapat diraih setelah lulus dari perguruan tinggi. Informasi ini sangat berharga bagi siswa yang sedang berada dalam fase penting menentukan arah masa depan mereka.

SMA Negeri 1 Kuala Pembuang di Kabupaten Seruyan adalah salah satu sekolah yang memiliki potensi besar dalam menghasilkan lulusan yang siap melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi. Sekolah ini memiliki siswa yang berprestasi dan memiliki semangat belajar yang tinggi. Namun, tidak semua siswa memiliki akses informasi yang memadai mengenai perguruan tinggi. Banyak dari mereka yang belum memahami sepenuhnya proses seleksi masuk, berbagai program studi yang tersedia, serta peluang beasiswa yang dapat membantu meringankan beban biaya pendidikan.

Selain itu, kegiatan pengenalan kampus juga dapat membantu siswa untuk mengenali minat dan bakat mereka lebih dalam. Dengan mendapatkan informasi yang komprehensif mengenai berbagai jurusan dan bidang studi, siswa dapat membuat keputusan yang lebih matang dan sesuai dengan potensi diri mereka. Ini penting untuk menghindari kesalahan dalam memilih jurusan yang dapat berdampak negatif pada prestasi akademik dan karier di masa depan.

Pengenalan kampus kepada siswa SMA dapat meningkatkan motivasi belajar dan memperluas wawasan mereka mengenai peluang pendidikan lanjutan. Pengenalan kampus memberikan siswa gambaran tentang kehidupan akademik di perguruan tinggi, termasuk kurikulum, metode pembelajaran, dan fasilitas yang tersedia. Dengan mendapatkan informasi yang komprehensif, siswa dapat mengembangkan minat dan bakat mereka lebih dini dan

mempersiapkan diri dengan lebih baik untuk menghadapi tantangan di jenjang pendidikan yang lebih tinggi.

Pengabdian masyarakat tentunya hal wajib yang dilaksanakam oleh dosen karena menjadi tridharma perguruan tinggi (Zebua et al. 2023). Kegiatan ini dapat menginspirasi siswa untuk bermimpi lebih tinggi dan berusaha lebih keras dalam mencapai tujuan mereka. Dengan melihat contoh nyata dari mahasiswa dan alumni yang telah berhasil, siswa dapat termotivasi untuk menggapai cita-cita mereka meskipun menghadapi berbagai tantangan. Pengenalan kampus juga dapat membuka wawasan mereka tentang berbagai peluang yang mungkin tidak mereka ketahui sebelumnya, seperti program pertukaran pelajar, magang, dan kerjasama internasional yang dapat memperkaya pengalaman mereka.

Melalui kegiatan ini, diharapkan tidak hanya meningkatkan pengetahuan siswa mengenai dunia perguruan tinggi tetapi juga memberikan mereka semangat baru untuk terus berprestasi dan meraih mimpi mereka (Zebua et al. 2023). Kegiatan ini merupakan langkah kecil namun signifikan dalam mendukung perkembangan pendidikan di Kabupaten Seruyan, khususnya di SMA Negeri 1 Kuala Pembuang. Dengan demikian, pengenalan kampus kepada siswa di sekolah ini sangat relevan dan bermanfaat dalam membantu mereka mempersiapkan diri untuk menghadapi tantangan di jenjang pendidikan yang lebih tinggi dan kehidupan profesional.

METODE PENGABDIAN MASYARAKAT

Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan dengan metode presentasi dan diskusi interaktif. Langkah-langkah yang dilakukan meliputi:

- a. Persiapan dengan Mengumpulkan materi presentasi mengenai berbagai universitas dan program studi yang ada, serta informasi tentang beasiswa dan prosedur pendaftaran.
- b. Pelaksanaan dengan melaksanakan presentasi di aula SMA Negeri 1 Kuala Pembuang. Presentasi dilakukan oleh tim pengabdian yang terdiri dari dosen dan mahasiswa.



- c. Diskusi dan Tanya Jawab dengan Mengadakan sesi diskusi interaktif untuk menjawab pertanyaan siswa mengenai berbagai hal terkait perguruan tinggi.
- d. Distribusi Brosur dan Materi Informasi dengan Memberikan brosur dan materi informasi kepada siswa sebagai referensi lebih lanjut.



Gambar 1. Alur Metode Pengabdian

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian ini berhasil menarik perhatian siswa dan memberikan wawasan baru tentang dunia perguruan tinggi. Presentasi yang disampaikan mencakup berbagai aspek penting mengenai kehidupan di kampus, mulai dari sistem perkuliahan, fasilitas yang tersedia, hingga berbagai kegiatan ekstrakurikuler yang dapat diikuti oleh mahasiswa. Banyak siswa yang antusias bertanya mengenai jurusan yang sesuai dengan minat mereka serta prospek kerja dari jurusan tersebut. Sesi tanya jawab berlangsung sangat interaktif, menunjukkan bahwa siswa benar-benar tertarik dan termotivasi untuk mengetahui lebih banyak tentang pilihan pendidikan mereka.



Gambar 2. Sedang memberikan paparan

Selain itu, informasi tentang beasiswa juga sangat diminati oleh siswa, terutama bagi mereka yang memiliki kendala finansial untuk melanjutkan pendidikan. Penjelasan mengenai berbagai jenis beasiswa, persyaratan, serta tips untuk mendapatkan beasiswa menjadi topik yang paling banyak ditanyakan. Beberapa siswa bahkan menyatakan bahwa mereka sebelumnya tidak mengetahui adanya peluang beasiswa yang bisa membantu mereka dalam melanjutkan pendidikan. Informasi ini memberikan harapan baru bagi siswa yang memiliki keinginan kuat untuk melanjutkan studi tetapi terbatas oleh masalah keuangan.



Gambar 3. Sedang memberikan paparan



Hasil evaluasi menunjukkan bahwa siswa merasa lebih termotivasi dan memiliki gambaran yang lebih jelas mengenai langkah-langkah yang harus mereka ambil setelah lulus SMA. Mereka sekarang memahami pentingnya mempersiapkan diri sejak dini, termasuk dalam hal akademik, kegiatan ekstrakurikuler, dan pengembangan soft skills yang relevan. Beberapa siswa juga menyadari perlunya melakukan riset lebih lanjut mengenai universitas dan program studi yang mereka minati, serta mulai mempersiapkan dokumen-dokumen yang diperlukan untuk pendaftaran.



Gambar 4. Melakukan Diskusi dengan peserta

Kegiatan ini juga membantu mengurangi kecemasan siswa mengenai seleksi masuk perguruan tinggi karena mereka mendapatkan informasi yang lengkap dan akurat. Siswa yang sebelumnya merasa bingung dan khawatir tentang proses seleksi kini memiliki panduan yang jelas mengenai apa yang harus dilakukan. Mereka juga mendapatkan strategi belajar yang efektif untuk mempersiapkan ujian masuk perguruan tinggi. Dukungan moral dan motivasi yang diberikan oleh tim pengabdian juga memberikan dorongan positif bagi siswa untuk lebih percaya diri dalam menghadapi ujian dan seleksi.

Secara keseluruhan, kegiatan pengabdian ini memberikan dampak positif yang signifikan bagi siswa SMA Negeri 1 Kuala Pembuang. Mereka tidak hanya mendapatkan pengetahuan baru tetapi juga termotivasi untuk mencapai tujuan akademik mereka. Diharapkan, kegiatan semacam ini dapat terus dilaksanakan secara berkelanjutan untuk mendukung pendidikan dan perkembangan generasi muda di Kabupaten Seruyan. Keterlibatan aktif siswa dalam kegiatan ini menunjukkan bahwa mereka memiliki keinginan kuat untuk maju dan berkembang, serta siap untuk mengambil langkah-langkah yang diperlukan untuk meraih masa depan yang lebih baik.

KESIMPULAN

Kegiatan pengenalan tentang kampus di SMA Negeri 1 Kuala Pembuang Kabupaten Seruyan memberikan dampak positif bagi siswa. Mereka menjadi lebih termotivasi dan memiliki pemahaman yang lebih baik mengenai dunia perguruan tinggi. Diharapkan kegiatan seperti ini dapat terus dilakukan secara rutin untuk membantu siswa dalam mempersiapkan masa depan mereka dan Pengabdian ini menjadi bukti nyata dari tridharma perguruan tinggi yaitu Pengajaran, Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Astuti, D. (2020). Pengenalan Dunia Kampus kepada Siswa SMA. *Jurnal Pendidikan*, 15(2), 123-135.
- Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan. (2020). *Data Pendidikan Dasar*. Jakarta: Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan.
- Kurniawan, T. (2021). Pengaruh Informasi Beasiswa terhadap Minat Melanjutkan Pendidikan ke Perguruan Tinggi. *Jurnal Ekonomi dan Pendidikan*, 19(3), 150-165.
- Lestari, E. (2018). Peran Alumni dalam Pengenalan Kampus kepada Siswa SMA. *Jurnal Komunikasi Pendidikan*, 13(2), 210-223.



- Nugroho, S. (2018). Pengaruh Pengenalan Kampus terhadap Motivasi Belajar Siswa. *Jurnal Psikologi Pendidikan*, 12(1), 45-60.
- Prasetyo, H. (2016). Motivasi Belajar Siswa melalui Pengenalan Kampus. *Jurnal Pendidikan dan Pengajaran*, 14(4), 89-101.
- Rahman, A. (2019). Strategi Sukses Masuk Perguruan Tinggi Favorit. *Jurnal Manajemen Pendidikan*, 17(1), 112-125.
- Sari, M. (2017). Mengurangi Kecemasan Siswa dalam Memilih Karier melalui Pengenalan Perguruan Tinggi. *Jurnal Bimbingan Konseling*, 11(2), 75-88.
- Wardani, R. (2019). Pengaruh Informasi Perguruan Tinggi terhadap Pilihan Karier Siswa SMA. *Jurnal Ilmu Pendidikan*, 20(3), 200-210.
- Wijaya, Y. (2020). Evaluasi Program Pengenalan Perguruan Tinggi untuk Siswa SMA. *Jurnal Evaluasi Pendidikan*, 22(1), 130-145.
- Zebua, D., & Hasanah, R. (2023). Pengenalan baja jembatan dan aplikasinya di SMK Negeri 1 Kuala Pembuang. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(01). <https://doi.org/10.59900/pkmtrkj.v1i01.116>
- Zebua, D., Sulistiawati, M., Pratama, A. I., Rifani, R., & Razab, R. S. (2023). Pengenalan dasar struktur beton bertulang di SMK Negeri 1 Kuala Pembuang. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Jalan dan Jembatan*, 1(01), 1-7. <https://doi.org/10.59900/pkmtrkj.v1i01.117>